



# LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		
Huesca, mes.		2 pesetas
Fuera:	Trimestre.	6
	Semestre.	12
EXTRANJERO, AÑO. 42		
NUMERO SUBLITO 0'15 CÉNTIMOS		
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado		
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS		

Año XVI

Número 5.607

HUESCA, Miércoles, 10 de Junio 1936

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 75

## El capital, retraído

Uno de los lugares comunes de que, en lo que va de siglo, se ha hecho más gasto en escritos y conversaciones, es este del retraimiento del capital, de la «riqueza muerta». El ciudadano que dispone de una regular o gran fortuna y se limita a la cómoda y segura tarea de cortar periódicamente el cupón de un seguro papel del Estado, ha venido siendo objeto de todas las sátiras, de todas las censuras, de todas las invectivas.

Solia decirse que era vergonzosa, frente al dinamismo del capital extranjero, la inactividad de una gran parte del español, al margen de toda actividad productora agrícola, industrial o comercial.

Más aparte de no ser cierta en su totalidad esta afirmación, nadie suele tener presentes las causas que, en los casos en que es cierta, han producido esa proverbial inercia del capitalismo español. Y es que el «ensayismo», el mitin y la charla del café, principales palestras de estos temas, son más propicias a la fácil y, para el vulgo, deslumbradora pirotecnia de las «grandes síntesis» (sobre bases generalmente falsas o, por lo menos, gratuitas) que al trabajo y concienzudo análisis que, lógicamente, ha de ser la labor previa e ineludible para llegar a una síntesis cierta.

Y, así, nadie suele tener presente que si, por desgracia, es cierta la inercia de un amplio sector del capital español, no puede por menos de suceder así porque, aparte de otras importantes causas de diversos órdenes, la reacción de raíz biológica de los seres de la serie animal ante el peligro. El animal, ante un peligro superior a sus fuerzas, huye; pero ante un peligro con el que puede medir la potencia de sus medios defensivos, lucha hasta vencerlo. Del mismo modo el capital, ante una amenaza superior a él, a la que no tendría más remedio que entregarse inerte, huye, se retrae, se esconde; pero, si cuenta, en cambio, con medios de defensa proporcionados a la magnitud de los males que le amenazan, entonces dará la batalla, se arriesgará.

Y en España, basta con hojear la historia para convencerse de que el capital no ha tenido, en cerca de siglo y medio, más de cinco años seguidos de tranquilidad ni ha tenido a su alcance los medios de defensa necesarios. De Trafalgar hasta los días presentes, precisamente durante los días críticos en que en todo el mundo se echaban los cimientos de la prosperidad presente, España ha venido atravesando un dramático calvario de incertidumbres y dolores que no son más que otros tantos episodios de la secular conjura contra ella; Trafalgar, la guerra de la Independencia, la lucha entre constitucionistas y absolutistas, los pronunciamientos, las luchas de la primera República, el retorno de la Monarquía, las guerras carlistas, las guerras coloniales, la de Marruecos, las luchas sociales, de día en día más agudizadas, el paréntesis de la Dictadura, la caída de esta, el cambio de régimen, las luchas sociales y políticas presentes... Todo son episodios que se suceden sin solución de continuidad y, durante los cuales, el capital, desamparado, salvo en contadísimos periodos excepcionales, no ha tenido a su alcance los medios necesarios para la lucha económica. ¿Quién se arriesgaría en semejantes circunstancias a emplear su capital en empresas agrícolas, industriales o comerciales? Es más: cuando se arriesgaba a ello, el retraimiento ha podido conservarse una gran parte de la riqueza nacional que, de otro modo se habría perdido ya. Aventurarse en empresas de esa índole durante los siete primeros decenios del siglo XIX, hubiera sido en la mayor parte de los casos una locura.

Y que gracias a esas reservas que automáticamente fueron surgiendo a la luz y a la actividad en periodos de mayor calma, fué gracias a esas reservas, repetimos, como hace unos treinta o cuarenta años se iniciaron, con gran cautela primero y más resueltamente después, los primeros pasos de la senda del resurgimiento económico, que se ha visto cortado por una nueva etapa de crisis e inseguridad.

Protégase al capital, regláméntense sus funciones en todos los órdenes y dénsese medios de defensa y se verá cómo, automáticamente, se moviliza el capital y se vivifican todas las ramas de la producción. Y será entonces también cuando se podrá obligar a salir de su ostracismo a los egoístas o remisos.

Pero, mientras no se haga eso, mientras no se le proteja, toda medida en el sentido de exigirle actividad será, no solamente inútil, sino hasta contraproducente para los intereses de la nación.

## RAFAGAS

TORRENTERAS Y CANALES

En la vida hay que encauzar muchas cosas. No todo está regulado y ordenado de manera que el hombre no tenga que hacer nada para obligar a las fuerzas de la naturaleza que sigan derroteros fecundos.

El hombre está acostumbrado a este trabajo y como todo trabajo de orientación, y de regulación ha sido siempre muy provechoso.

La fuerza impetuosa de los aludes ha sido conducida por enormes obras de fábrica que han señalado rutas y caminos a las masas ingentes de nieve. En el valle, los canales han abierto camino fácil por donde discurrían las turbulentas aguas.

En lo alto de nuestras casas ha colocado el pararrayos, conductor de la electricidad atmosférica.

Acequias y regatos, obedientes a la voluntad del hombre, llevan el agua fecunda a los campos.

La naturaleza obedece a los esfuerzos del hombre. Aun la mayor fuerza, bien encauzada, deja de ser peligrosa para convertirse en fuente segura de bienestar y progreso.

Pero los hombres no responden tan fácilmente a estos esfuerzos. Me sugiere estas reflexiones lo acontecido en Ecija. Me hubiera gustado contemplar a los feroces guerrilleros asturianos desbordados por el torrente impetuoso de aquellas masas que ellos mismos han exaltado y enloquecido.

Los de Ecija, como los de tantos

pueblos de España son el torrente desbordado por predicas absurdas. Son la fuerza ingente, son el alud que se desprende de lo alto y cuya fuerza y cuyo impulso es menester encauzar para que no destruya. Hasta lo ocurrido en Ecija, parece que todo eso iba perfectamente. Esas fuerzas discurrían por un cauce demasiado estrecho, quizá sea verdad, pero cauce al fin. Lo que es a la izquierda, no hablan hecho jamás daño alguno; por eso lado el muro era muy fuerte. Todas las medidas estaban bien tomadas.

Pero los hombres, aun envenenados, no son fuerzas ciegas a las que para siempre puedan señalarse sus caminos. A veces, saltan por encima de cauces y canales y desbordan con su empuje el monte y la llanura.

¿Quién pondrá freno a esa fuerza, a pesar de todo inteligente, a esa fuerza con un corazón y con una voluntad libre? ¿Los hombres de la situación? ¿Y con qué? ¿Con los fusiles? ¿Con la cárcel? Bien sabemos todos que eso no se remedia ni se canaliza así.

Otras armas son necesarias para moderar la voluntad, para orientar el corazón, para iluminar la inteligencia. Son las armas de los pueblos libres; son las armas de la religiosidad, de la moralidad, de la rectitud...

DON SIXTO

Visado por la Censura

## La revolución social es un mito

Dime: ¿qué ganas tú con ella, obrero revolucionario? Te enfrentas con la fuerza pública. Si la haces frente con una pistola, ella te contesta con un fusil; y si tú tienes fusiles, ametralladoras y bombas, ella tiene ametralladoras, bombas, fusiles y cañones, y carros de asalto, y aviones y, sobre todo, «jefes» que no se esconden ni huyen al extranjero, sino que dan el pecho y van delante de sus tropas, a quienes no abandonan en la calle como los líderes a quienes tú conoces... No puedes luchar contra los Estados modernos. Desengáñate. Recuerda el espectro de la revolución asturiana: manchones de «sangre, lodo y lágrimas», cobardías y traiciones. El triunfo de la revolución social es un mito. ¿Me traes el caso de la revolución rusa? En efecto: en Rusia triunfó la revolución, pero después de la pérdida de una guerra internacional, con fuerzas del Ejército, en un ambiente de miserias físicas y morales, con un Gobierno débil y una sociedad corrompida y hambrienta. El caso de Rusia es un caso único en la Historia. En Austria, en El Salvador, en España, recuerda...

Pero bien: suponte que hubiera triunfado la revolución de Octubre en España. Tú, obrero honrado que vives de tu trabajo, no a costa de los demás, ¿qué hubieras ganado con el triunfo de la revolución social? Pues absolutamente nada. Unos cuantos «vivos», los traficantes de la revolución social, se hubieran encaramado en el Poder a título de jefes revolucionarios. ¿Pero tú? De no haber caído en la lucha tendrías que seguir empujando la paleta, el volante o la azada, y en peores condiciones que antes. No lo dudes. De las revoluciones sólo «saca tajada» una infima minoría, precisamente la más andaz, la más sanguinaria, la más egoísta. Tú no eres de esos, y si lo eres y porque lo eres defiendes la revolución social, entonces pon tu mano en el corazón y honradamente dime el idealismo proletario que abrigas en tu alma envidiosa y encanallada.

X.

## La sustitución de la enseñanza religiosa

Ha ta ahora se ha desterrado de la escuela oficial el estudio y la práctica de Religión; pero quedan aún en las escuelas congregacionistas,

## Este número ha sido visado por la previa Censura

La libertad de conciencia, a la cual figen rendir fervoroso culto, para ellos es una mentira más. Lo han dicho y sin reprobo los grandes corifeos de la escuela laica. Lo que se busca no es que el niño se encuentre a los diez y ocho y veinte años sin haber oído nada de religión para que, luego, él se incline por lo que más le guste; no; se trata de arrancarle toda creencia.

El Estado, suplantando a los padres, que son los que por ordenación de Dios, tienen la misión de educar a los hijos, se presenta como dueño y señor, y, riéndose de los derechos de aquéllos, les quita la elección de maestros y monopoliza la enseñanza; cuando la misión del Estado en esta materia, no es, en manera alguna, monopolizadora, alno meramente supletoria.

El afán laicista pisoteará los derechos de unos ciudadanos que, aunque sean religiosos, tienen los mismos derechos que los seglares, y pondrá a los padres en la imposibilidad de que sus hijos reciban instrucción y educación cristianas; porque es sumamente difícil, por no decir imposible, suplir en casa o en el catecismo parroquial, la educación religiosa que no se recibe en la escuela.

El laicismo no se detiene ante nada. La sustitución de la enseñanza religiosa, que no grava en un solo céntimo al Estado, sino que antes al contrario, le produce porque los colegios de los religiosos, lo mismo que los asglares,

pagan contribución, va a costar a España muchos millones sin ninguna necesidad, ya que en las escuelas de las Congregaciones se enseña, por lo menos, tan bien como en las del Estado.

Pensad en el número de maestros que se necesitarán para sustituir a los congregacionistas; sumad luego el de escuelas que se tendrán que construir, y bien pronto se elevarán a unos cuantos millones, a muchos millones, las pesetas indispensables para una sustitución innecesaria.

## Es "La Tierra," el diario mejor informado de la provincia

X.

## Designación de Tribunales para los cursillos del Magisterio

Conforme a las manifestaciones hechas por el señor Ballester González referente a los cursillos de selección del Magisterio, a que en otro lugar nos referimos, han sido designados miembros para los Tribunales los señores siguientes:  
Primer Tribunal.—Don Darío Zori, profesor de la Escuela Normal del Magisterio, de Ciudad Real. Doña Aurella Izquierdo, inspectora de Primera enseñanza, de Huesca. Don Félix Godé, maestro nacional de Jaca.

Segundo Tribunal.—Doña Aurora López, profesora de la Escuela Normal del Magisterio, de Logroño. Don José Ruiz Galán, inspector de Primera enseñanza, de Huesca. Don Arturo Martínez Váñila, maestro nacional de San Sebastián.

A los cursillistas se ha concedido un plazo de diez días para las recusaciones, y los cursillos empezarán a fines del actual mes o en los primeros días del próximo Julio.

## Amenaza del imperialismo ruso

Se ha publicado un documento sobre las intenciones y proyectos de la Unión Soviética acerca de España. La Unión Soviética es tanto el Gobierno de Moscú como las distancias entre el uno y la otra, puesto que la Tercera Internacional es en todas partes considerada como un instrumento de Moscú. Resulta de las revelaciones que acaban de hacerse que la Unión Soviética busca en España un apoyo, una aliada, un país que ella pueda manejar a su antojo en el terreno internacional.

Pero esto no lo sabíamos solamente por esas revelaciones; no es necesario el conocimiento de ese escrito, que por lo demás es oficial, para conocer las verdaderas intenciones de Rusia. Rusia es el país más amenazado del mundo. Está amenazado por Alemania y lo está por el Japón. No dispone de un Ejército eficaz, a pesar de todos los esfuerzos que para formarlos ha realizado y a pesar de que todo lo militariza. Sobre la escasa eficiencia del Ejército ruso no cabe duda después del informe leído en la Cámara francesa cuando se trató de la ratificación del Tratado franco-soviético. Tiene, pues, que buscar alianzas y apoyos para defenderse. La alianza con Francia no tiene otro sentido. La intervención que busca en España no tendría otro fin.

La doctrina soviética es un instrumento del imperialismo ruso. A los soviets no les interesa el bienestar de los obreros: los soviets necesitan y busca, ante todo y sobre todo, la revolución en los países en que puedan lograrla, primero para consolidar la de ellos, y luego para aumentar las fuerzas de resistencias contra las amenazas que pesan sobre Rusia o las fuerzas de agresión para los pro-

## El tesoro artístico nacional

La Cortes españolas, no obstante la labor imbroba que pesa sobre ellas con problemas como el de laicizar la enseñanza y mantener, sin emienda ni raspadura, el programa del Frente Popular, están preocupadísimas estos días con la conservación y acrecentamiento del tesoro artístico nacional, un tanto desmembrado a causa de ciertas «expansiones» populares imposibles de reprimir en los momentos de «júbilo».

Los primeros monumentos que han atraído la atención de los diputados han sido precisamente los de Cataluña.

No nos parece mal,

## Lea usted LA TIERRA

Pero, vamos, así como se trasladan otros servicios, ¿no podría trasladarse ese también a la Generalidad?

Estamos seguros de que nuestros hermanos catalanes, tan apegados a su tradición y tan amantes de su arte y de las bellezas de su suelo, harían el servicio con más cariño que el Gobierno central, y, por supuesto, completamente gratis.

De eso se encarga Cassol, y antes de nada Poblet hace la competencia a El Escorial.

yectos belicosos de Rusia. Tan claro es esto, que apenas los propios partidarios de los soviets lo niegan.

La gran amenaza que pesa sobre la neutralidad española es la amistad con Rusia, ya directamente por medio de los partidos que mantienen aquí los soviets, ya indirectamente por medio de Gobiernos efectos a países que no son aliados de Rusia. Entretendidos en disputas interiores, no nos damos cuenta de que la paz del mundo está en peligro, de que puede estallar la guerra cualquier día por uno de esos golpes de audacia tan característicos de los dictadores, y Europa se halla actualmente llena de dictaduras, y que en esa guerra iríamos envueltos si las naciones que han de hacerla tienen alguna intervención o influencia en la política interior de España.

Hay que dar sentido español a la solución de los problemas españoles; hay que reconocer la santidad del trabajo y los derechos de los trabajadores, sin comprometer la neutralidad española, sin hipotecar la vida de nuestros compatriotas, nuestras vidas todas, en causas que son puramente imperialistas y ajenas.

Los imperialismos revisten muchas formas. Pero todos coinciden en la dictadura. La dictadura soviética se propone levantar y consolidar un imperio con la transcendencia doctrinal que ha caracterizado siempre a los imperialistas, exactamente lo mismo que la dictadura alemana de antes de la guerra o la que ahora existe en Alemania. Estas nociones son evidentes. Por afinidad de ideas querían los comunistas que entráramos en una guerra entre imperialismos, y que se haría únicamente para provecho ajeno.

Para dar solución a los problemas del trabajo, algunos de ellos tan pavorosos como apremiantes, y que reiteradamente son expuestos en estas columnas, hay que atenerse a lo genuinamente nacional. A lo nacional sin mutilaciones y sin protectorados extraños. Sin esa mutilación que pretende los que quieren desnaturalizar el sentimiento religioso de nuestro pueblo, y sin protectorados de gentes que nada podrían valerlos si corriéramos riesgo y que disposáramos de nosotros tiránicamente si entre nosotros tuvieran valedores y amigos.

## Para construir la nueva Prisión

Las gestiones y trámites que há mucho tiempo comenzaron para construir un edificio con destino a nuestra Prisión provincial, parecen van a tener un feliz término.

En la mañana de ayer llegó de Madrid el arquitecto del ministerio de Justicia don Manuel S. de Vicuña y Camino, quien acompañado del alcalde señor Gardenera, se trasladaron a los terrenos enclavados junto a la carretera de Barbastro, a un kilómetro de nuestra ciudad, donde ha de construirse el mencionado edificio.

El señor Vicuña Camino quedó bien impresionado de dichos terrenos, y por dicho motivo prometió confeccionar el proyecto con la mayor celeridad, para lo cual el Ayuntamiento deberá enviar el plano de los terrenos.

No precisa expresarnos nuestra satisfacción por el comienzo de la nueva prisión provincial, a cuya empresa hemos dedicado muchos espacios en LA TIERRA con razonados escritos sobre su necesidad apremiante.

INSTITUTO DE ESTUDIOS Lea usted "La Tierra" Diputación de Huesca



**En Barbastro**

**Boda distinguida**

El pasado domingo, día 6, en la señorial morada de la viuda de Plana, se celebró la boda de su bellísima hija, la distinguida señorita Carmen Plana Palacio, con el bizarro teniente de Artillería, de guarnición en San Sebastián, hijo de esta ciudad, don José Paúl Ramírez.

La ceremonia religiosa fué en el artístico y hermoso oratorio de la casa. Flores con profusión y arte adornaban la entrada, escalera y demás dependencias de la casa, y el Oratorio estaba adornado con gusto y esplendidez.

Bendijo la unión matrimonial el culto y virtuoso sacerdote reverendo don Fernando Ramírez, tío del novio, quien pronunció fervorosa y sentida exhortación, con la elocuencia en él acostumbrada.

Fueron padrinos don Joaquín Paúl, padre del contrayente y doña Antonia Palacio viuda de Plana, madre de la novia.

Firmaron como testigos don Vicente Palacio Cambra, de la carretera Consular, y don Vicente Martíre Palacio, propietario de Alcolea de Cinca.

Fué la ceremonia dentro de la más íntima familiaridad, sellando los novios en viaje de luna de miel para el extranjero.

Ehonorabuena extensiva a sus respectivas familias.

**Principia el derribo**

El pasado sábado, se terminó de desalojar el edificio Seminario Conciliar, y ayer lunes, según nos dicen, operarios enviados por el Ayuntamiento, empezaron a demoler el tejado del edificio.

CORRESPONSAL.

**Restaurant Bar Flor**

Servicio especial para bodas y banquetes

**Leandro Loreanz : Huesca**  
Porchea de Vega Armijo : Tel. 215

**José Luis Costa**  
ENFERMEDADES:  
Garganta, Nariz y Oídos  
Consulta de 11 a 1 y de 5 a 7  
Coso Galán, 17, pral. - HUESCA

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

**Caja Hispana de Previsión y Crédito**  
SOCIEDAD COOPERATIVA  
Suscripciones a plazos o títulos de Ahorro.  
Suscripciones al contado o títulos de Renta.  
PRESTAMOS A LOS SUSCRIPTORES REGLAMENTARIAMENTE,  
Asesoría Jurídico Administrativa.  
Asesoría sobre Valores.  
Consultas en general completamente gratuitas.  
**Agencia General para Aragón**  
Conde Aranda, 27. Teléfono 47-90  
**ZARAGOZA**

**Autobuses Huesca-Zaragoza**  
CIRCULAN DIARIAMENTE CON EL SIGUIENTE HORARIO  
**Salidas de HUESCA:**  
Primer coche a las 8'45  
Segundo » a las 18  
**Salidas de ZARAGOZA:**  
Primer coche a las 8  
Segundo » a las 17'15  
**Llegadas a ZARAGOZA:**  
Primer coche a las 10'50  
Segundo » a las 20  
**Llegadas a HUESCA**  
Primer coche a las 10  
Segundo » a las 19'15  
Billetes reducidos de ida y vuelta. — Encargos a domicilio.

**Sesión del Ayuntamiento**

Orden del día para la sesión que se celebrará hoy a las siete de la tarde:

- 1.º Acta de la última sesión celebrada.
  - 2.º Instancias de empleados municipales solicitando licencia.
  - 3.º Instancia de Teodoro Lapiedra Gazol y Mariano Brusau Cracla, solicitando canje permiso miso municipal de circulación.
  - 4.º Conocimiento resultado exposición pública proyecto pavimentación y acerado Travesía de la Nevería.
  - 5.º Acuerdo sobre organización de Colonias Escolares.
  - 6.º Informes de las Comisiones municipales.
  - 7.º Memoria de Secretaría sobre gestión municipal en el pasado año.
  - 8.º Instancia de Marcelino Sotter Claver solicitando el empadronamiento.
  - 9.º Acta de recepción definitiva obras pavimentación y acerado Travesía Espinosa de los Montes.
  10. Ruegos y preguntas.
- Huesca, 8 de Junio de 1936 —El secretario. E. Banzo.

**Movimiento de población**

Durante la última semana se ha observado el siguiente movimiento de población.

**NACIMIENTOS.** — José María Serrate Ducóns, Araceli González Ferrer, Pedro Angel Albero Boira, Carmen Lillo Zandundo, Antonio Luna Lanaza, María del Rosario Ferrer Pons, Francisco Casales Mallada, Arcadio Jesús Antonio García Zaragoza.

**DEFUNCIONES.** —Manuela Linás Grassa, José Ginovés Maroto, Saturnino Albás Ciprés, Carmen Lillo Zandundo, Juan Domínguez Batrini, Alejandra Puyuelo Bulsán, Mariana Pérez Pablo.

**MATRIMONIOS.** —Manuel Sacristán Alique y Rosario Ballo Sotter.  
Lorenzo Naya Escar y Luisa Mansilla Santolaria.  
Andrés Estallo Beltro y Teresa Canudo Gracia.

**Atención SE VENDE**  
Carnero fino del país . 3'20 pts. k.  
Cordero superior . . . 3'50 « «  
Queso manchego . . . 4'50 « «  
Escabeche . . . . . 5'00 « «  
Requesón de leche de oveja  
**Ramiro el Monje, 12**  
**JOSE LACRUZ**

**RELIGIOSAS**

10 DE JUNIO  
**Santos de hoy**  
Santos Timoteo, Arterio, Santa Margarita.  
**Quintas del día**  
Las misas conventuales a las nueve y cuarto.  
La Hora Santa se aplicará en sufragio de los difuntos de la familia Banzo-Solana.  
Esta noche, en la Catedral, a las diez y media, Vigilia solemne del Corpus Christi, en la que habrá admisión de nuevos socios, con plática por el muy ilustre señor don Tomás Minguez, Director Espiritual.  
La misa y Comuñón general, a las tres, aplicándose por el alma del que fué adorador don José Jaime Castejón (q. e. p. d.)  
Pueden asistir todos los fieles amantes de Jesús Sacramentado.  
Mañana, festividad del Corpus Christi, el Rosario de la Aurora se celebrará a las seis en la Iglesia de San Lorenzo, aplicándose, así como el Santo Sacrificio de la Santa Misa, en sufragio del alma del joven José Miguel Torrete (que en paz descanse).  
**En la Catedral**  
Mañana, a las nueve y media, oficio solemne, quedando Expuesto todo el día. A las tres y media Nona, y por la tarde, de seis a siete, Hora Santa con sermón, por el muy ilustre señor don Eugenio González.

**Aventadora**

Construida en la casa de Coll, con motor y seminueva.  
Se dará en buenas condiciones. Informes, Eduardo Giménez, Albero Bajo.

**Se necesita sirvienta**  
soltera o viuda sin hijos, de 25 a 30 años; inútil presentarse sin buenas referencias. Informarán en esta Administración.

**Ignacio Ansuátegui**  
ODONTOLOGO  
Coso de Galán, 38, pral. HUESCA

**PUNTO AZUL**  
1936  
  
Gran Super 65; Dtas 1.250  
Calidad máxima.—Garantía absoluta  
**Contado-Plazos**  
Agencia general para la provincia:  
**Exclusivas LÓPEZ**  
Avd. República 43: Teléfono 22  
**BINEFAR**  
Subagencia en Huesca:  
Sobrino de M. LORIENTE  
Relojería  
Coso García Hernández, 23

**Cajas de Comunión**  
limonso surtido  
Todos los precios  
**Confitería SOLER**  
Este número ha sido visitado por la previa censura

**SACO GUARDARROPA**  
"SIEMPREFINO"  
  
el mejor y el de mayor garantía para proteger sus trajes, vestidos o pieles contra los estragos de la Polilla, luz y polvo. Exija siempre el Saco Guardarropa "Siemprefino", único de papel impregnado (patentado).  
Cada Saco "Siemprefino" va provisto de un sello numerado de legitimidad, que lo distingue de OTROS SACOS INEFICACES POR SER DE PAPEL CORRIENTE. Ptas. 1,50 cada uno. Tamaño 160x70 cms. Peso 110 gramos.  
De venta en:  
De venta: Almacenes San Juan, Huesca y Jaca. Francisco Gállego, Coso Alto, 14.  
Venta al mayor: C. E. P. A., San Baudillo (Barcelona).

**LA TIERRA**  
Se vende en MADRID en el kiosco de el Liberal, Puerta del Sol, y de las Castaños, calle de Alcalá  
**Teléfono de "La Tierra", 75**  
Tip. de LA TIERRA

**Chocolates ORUS**  
Superiores  
Cerdafizados  
Clases familiares, desde 0'90 pesetas, libra.  
Clases finas, desde 1'20 pesetas, libra.  
Clases especiales, de sólo cacao y azúcar, desde 1'40 pesetas, libra.  
Caja con 110 porciones envueltas, 4'50 pesetas.  
Venta exclusiva en Huesca:  
**Pastelería Viuda de Porta**

**Préstamos**  
EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.  
**Pedro M. Caballero**  
Avenida de la Libertad, 14, Huesca  
**Lea V. "La Tierra"**  
El diario mejor informado de la provincia

  
Retenga en la memoria...  
el nombre de este famoso reconstituyente que, en más de medio siglo de existencia, ha salvado la vida a millones de agotados por la  
**ANEMIA**  
El Jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD**  
de devuelve en seguida el apetito y restaura las fuerzas rápidamente. Está aprobado por la Academia de Medicina.  
Es inalterable y puede tomarse en todo tiempo. Pidase en frasco de origen, pues no se vende a granel.

**Soy la mejor**  
**Lejía MORA**  
Comprar sólo una botella y seréis clientes eternos  
Por cada botella de lejía MORA se regala un número para el gran sorteo de regalos en combinación con la Lotería Nacional de 11 de Octubre de 1936, llamada de la Cruz Roja.

Primer premio. Un modernísimo dormitorio completo compuesto de: armario de dos lunas, cama de matrimonio, somier de hierro, tocador, dos mesitas de noche y dos calzadoras.  
Segundo premio. Una estupenda mesa automática para comedor, con seis sillas curvadas.  
Tercer premio. Un formidable armario de comedor.  
El primer premio de la lotería del 11 de Octubre corresponde al primero de mis regalos y así sucesivamente.  
**FABRICANTE:**  
**Joaquín Lafarga. - Huesca**

**Agricultores!**  
Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su delegado para esta provincia  
**Don Pedro Arregui Tornés. — Corredor de Comercio**  
Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

Muebles, aparatos de radio; la insuperable máquina de escribir TRIUMPH; enseñanza de mecanografía y alquiler de máquinas  
Seguros de incendios, robos y accidentes  
**ANGEL LOPEZ**  
Ramiro el Monje, núm. 27 : Huesca

**COMPRA DE ORO**  
A precios nunca vistos  
Pago las monedas de oro:  
Las de 25 pesetas, desde 62 a 75 pesetas, según fecha de la moneda.  
Las de 20 » » 50 a 60 » » » » »  
Las onzas de 80 pesetas, desde 200 a 250 pesetas ídem ídem.  
Las libras desde 62 a 75 pesetas, ídem ídem.  
Por una onza del año 1724, desde 1.000 pesetas.  
En la misma proporción pago todos los objetos de oro: cadenas, relojes, dentaduras y toda clase de desperdicios que contengan alguna parte de oro; por pequeña que sea ésta, debe consultármelo.  
Aprovechen estos precios que nadie puede superarlos.  
**Sólo hasta el día 18 de Junio**  
A joyeros, plateros, relojeros y demás, oro en cantidad, precios especiales.  
El comprador se halla en el  
**HOTEL ORIENTE Huesca.-Teléf. 139**  
NOTA.—Avisando se pasa a domicilio.

**Lubrificantes ESPALL**  
SON LOS MEJORES  
Calidad Pureza Economía  
Unico concesionario para España  
**E. Panzano Llamas**  
Plaza de la República (Junto al Círculo Oscense)  
**HUESCA**

## Los jefes de las minorías de derecha, con representación de los agricultores de Jaén, visitaron al jefe del Gobierno Sr. Casares

MADRID.—A las seis y media de la tarde de hoy, se reunieron en el Congreso los señores Gil Robles, Calvo Sotelo, Ventosa y Cid, quienes pasaron a visitar al jefe del Gobierno en unión de una Comisión de agricultores de la provincia de Jaén donde la agricultura está atravesando una situación muy delicada por la imposibilidad de dar a los campesinos lo que piden en las bases presentadas, ya que los jornales que se solicitan suponen más el importe que el producto de la venta de los frutos.

### La referencia que dió el señor Cid

Después de celebrada la entrevista con el jefe del Gobierno, el señor Cid conversó con los periodistas y les dijo que habían explicado al señor Casares Quiroga la situación en que se encuentran los labradores de la provincia de Jaén. A pesar de que han hecho allí gestiones con los diputados de la circunscripción, hoy se han trasladado a Madrid ochocientos patronos agrícolas. La situación en esa provincia es delicada, no solamente por lo que afecta al orden público, sino por las bases de trabajo presentadas que no pueden ser aceptadas de modo alguno. El jefe del Gobierno, puesto al corriente de todo ello, ofreció adoptar aquellas medidas que sean pertinentes y dijo que se entrevistaría con el ministro de la Gobernación para que se eviten los incidentes allí registrados.

### Ayer se celebró Consejo de ministros

MADRID.—Se reunieron los ministros en Consejo en la Presidencia a los once de la mañana, terminando la reunión a las tres de la tarde. El ministro de Hacienda facilitó la siguiente referencia:

De Presidencia se ha aprobado un expediente de concesión de pensiones a los caídos de Marruecos que se detallan.

De Guerra, adquisición de material telegráfico aéreo.

De Estado, se ha tratado de la próxima reunión de la Sociedad de Naciones, acordándose en principio las instrucciones que se darán a nuestros delegados.

Se ha acordado proponer la concesión de un crédito extraordinario con destino a la instalación de la Embajada de España en Moscú.

El ministro ha dado cuenta de un proyecto de ley, que ha sido aprobado, para la reorganización de la carrera diplomática.

El señor Barcia ha informado del curso de las negociaciones comerciales con Portugal.

De Justicia, decreto autorizando al Colegio de Registradores de la Propiedad para que puedan establecer los servicios mutualistas.

Se ha aprobado un proyecto de ley para combatir el terrorismo, espectralmente en lo que se refiere a la tenencia lícita de explosivos.

Se ha acordado conceder una pensión a la viuda e hijos del funcionario don Salustiano Abechuela.

De Hacienda concesión de un crédito de nueve millones de pesetas para la intervención de los cambllos y otro con destino a las ciencias pasivas.

De Trabajo se han concedido 757 070 pesetas para la realización de obras urgentes y 655.000 pesetas para obras complementarias, todas comprendidas en las afectadas por la ley del Paro obrero.

### TOMAD LUCHE Cabañas

Despacho, Coso García Hernández, 35.—Se sirve a domicilio en botellas precintadas.— Teléfono 346

### Los conflictos sociales en Madrid

MADRID.—Los conflictos que tienen planteados los obreros de ascensores y de calefacción continúan en igual estado.

También la huelga de la construcción ha continuado hoy. No se han registrado incidentes.

Esta mañana se celebró una reunión en el ministerio de Trabajo con el fin de continuar las gestiones para resolver el conflicto. Por la tarde continúa la reunión.

La Federación Patronal del ramo de la construcción se reunió adoptando unas conclusiones que luego fueron elevadas al ministro de Trabajo.

Propone que el asunto pase a la jurisdicción del Jurado mixto.

### Ayer se repitieron los incidentes en la barrada de Cuatro Caminos

MADRID.—Esta mañana, en la barrada de Cuatro Caminos, se han reproducido los asaltos a tiendas. Cuatro sujetos, armados de pistolas, entraron en una tienda de comestibles de la calle de García Paredes y se llevaron géneros diversos. Otros lo hicieron en otras tiendas y carnicerías, pidiendo embudos y marchándose luego sin satisfacer el importe de lo cobrado. En la calle de Alonso Cano y en otras adyacentes se registraron diversos casos de estos.

En vista de que los incidentes seguían, los propietarios de las tiendas de comestibles y de carnicerías, cerraron los establecimientos.

En la barrada de Tetuán de las Victorias algunos grupos recorrieron las tiendas solicitando el despacho de comestibles. Al tiempo de pagar se negaban a ello diciendo que la factura la pasasen a la C. N. T.

Guardia civil y fuerzas de Asalto han prestado servicio de vigilancia en las barradas.

### El "quorum" para la aprobación de una ley

MADRID.—Firmada por diputados pertenecientes a las minorías de derecha en el Parlamento, ha sido presentada la petición de "quorum" para la aprobación de la ley que regula el funcionamiento de jurados para elegir responsabilidades a los jueces y magistrados.

### Una denuncia del diputado Fuentes Pila a la policía

MADRID.—El diputado de Renovación Española, señor Fuentes Pila, ha hecho a la policía una denuncia según la cual cuando dos hijas del denunciante se hallaban en las proximidades del Palacio de Cristal, se les acercaron unos sujetos arrebatándoles unas cadenas y medallitas de oro que llevaban.

### El conflicto de los camareros ha quedado resuelto

Ayer mañana acordaron los de la C. N. T. reintegrarse a sus puestos

MADRID.—Esta mañana se ha celebrado una asamblea de los camareros huelguistas afectos a la Confederación Nacional del Trabajo. Después de amplia discusión entre los assembleístas, se adoptó el acuerdo de reintegrarse al trabajo, sin perjuicio de ir resolviendo aisladamente los casos de incompatibilidad que se presenten. Con este acuerdo se ha puesto, pues, fin al conflicto que en Madrid existía hace días en el gremio de los camareros de la C. N. T., ya que los pertenecientes a la Unión General de Trabajadores se reintegraron antes al trabajo.

### La sesión parlamentaria de ayer

## Quedó aprobada, pendiente la definitiva, la ley para la exigencia de responsabilidades a jueces y magistrados

MADRID.—A las cuatro y media de la tarde abrió la sesión de Cortes el señor Martínez Barrio. Hay escasa animación en los debates. Se reanuda la discusión del dictamen sobre el proyecto de ley para la exigencia de responsabilidades a jueces y magistrados. Rechazada una enmienda quedó la ley aprobada, pendiente únicamente de la votación definitiva.

Por las elecciones de Compromisarios

Se pone a discusión un dictamen de la Comisión de Presupuestos sobre la concesión de un crédito de veinticinco mil pesetas para el pago de gastos con motivo de las operaciones de escrutinio en las elecciones para compromisarios.

Para la elección del presidente del Tribunal Supremo

Se discute un dictamen de la Comisión de Justicia por el que se establecen modificaciones en el régimen de elección del presidente del Tribunal Supremo. El señor Marín Lázaro consume un turno en contra.

Guerra, de la Ceda, defiende una enmienda pidiendo que tomen parte en dichas elecciones el Colegio de Abogados, los catedráticos y los decanos de los Colegios de Abogados.

Tras una breve intervención del ministro de Justicia, es aceptada la enmienda con determinadas condiciones.

Hay otra enmienda de Pérez Urría y queda aprobado el proyecto.

Demasiada atención a Madrid, dice un diputado

Se pone a discusión un dictamen de la Comisión de Obras Públicas sobre el plan de obras de extrarradio y acceso en Madrid. El señor Vidal y Guardiola, de la Uliga, consume un turno en contra.

### Una información de «Claridad»

Un obrero fontanero, durante la huelga, fué sorprendido cuando trabajaba en la casa del secretario del partido socialista Vidarte

MADRID.—El diario de Largo Caballero «Claridad» publica hoy una información según la cual, elementos del propio partido socialista han faltado al acuerdo de huelga mantenido por la organización. Según dicha información, un grupo de huelguistas del partido socialista, vieron a un obrero fontanero, durante la huelga, que iba con los útiles de trabajo y que entraba en una casa de la calle del Castillo.

Preguntaron a la portera de la casa, la cual dijo que el obrero de referencia había entrado en el segundo piso. Allí se dirigieron los obreros huelguistas. Era el piso ocupado por Vidarte, secretario de la Ejecutiva del partido Socialista. Los obreros llamaron y la señora de la casa les aseguró que allí no había nadie trabajando. Como los obreros siguieran manteniendo su posición salió el propio Vidarte quien ratificó lo dicho por su esposa y enseñó el carnet del partido socialista a los obreros para comprobarles su personalidad.

Sin embargo, los trabajadores insistieron y entraron en el piso sacando de él al obrero fontanero, que era un trabajador independiente establecido por su cuenta. Se le hizo firmar un documento en el cual hace constar que fué sorprendido trabajando en casa del señor Vidarte en la hora y día de referencia.

Tal documento ha sido cursado al partido socialista.

Vallellano habla de planes de obras en Madrid. Interviene luego por la Comisión el señor Prieto quien agradece los elogios del ministro y los que desde el banco azul dirigió al plan de extrarradio el señor Cid. Boch y Marín, de la Ceda, dice que no ha de oponerse su minoría a nada que suponga trabajo. Señala defectos de este proyecto y dice que se está atendiendo en exceso a Madrid con obras suntuosas, mientras hay millones de pueblos en España que carecen de agua y de un camino que los ponga en comunicación con el resto del mundo.

A las nueve de la noche el señor Martínez Barrio levantó la sesión.

## Barcelona

Se indica al capitán Escofet como jefe del Orden público

El periódico de la Esquerra «La Rambla» indica como futuro jefe de los servicios de Orden público de Cataluña, al que fué capitán de los Mozos de Escuadra, don Federico Escofet, que fué condenado a muerte por los sucesos de Octubre.

Atentado social

Ha sido objeto de un atentado de carácter social el obrero lampista Francisco Mógica, que trabaja en una obra en construcción en la calle de Lepanto. Los obreros que se suponen huelguistas de la C. N. T. se lanzaron sobre él, causándole lesiones de importancia en la cabeza.

Manifestaciones del señor España

Al recibir el consejero de Gobernación, don José María España, a los periodistas, les dijo que la huelga de Lérida no era general, sino que afectaba al ramo de la construcción.

Dijo también que los obreros de la Campsa se habían declarado en huelga de brazos caídos.

Dió cuenta de la llegada a Barcelona de don Ricardo Bustos, alto funcionario del Centro de Contratación de Moneda para entender en el supuesto delito de evasión de capitales.

Ha sido detenido un agente de Banca y Bolsa, en relación con este asunto.

Uno que dice que no engaña a nadie

Esta mañana se vió en la Audiencia la causa seguida contra Antonio Llovet por el supuesto delito de excitación a la rebelión. Según consta en el sumario el procesado pronunció en la calle un discurso de tonos fascistas. Al preguntarle el presidente si era cierto que él había pronunciado dicho discurso, contestó afirmativamente diciendo que él no engañaba a nadie y que hacía propaganda en favor de una España grande y única.

Se ratificó en su ideología fascista. Fué condenado a un mes y un día.

Al salir de la vista un grupo de mujeres y hombres, en número de doscientos, dió vivas a España y otros. Tuvo que intervenir la fuerza para disolver a los grupos. Se practicaron diez y seis detenciones.

Atracan a los ocupantes de un automóvil

En la madrugada pesada, en la calle de Argensola fueron atracados los ocupantes de un automóvil por unos sujetos, pistola en mano. A uno de los ocupantes le quitaron 1 525 pesetas en metálico y un cheque por valor de tres mil pesetas. Al otro, treinta pesetas en metálico: un reloj de oro y varias sorfijas.

Hoy ha sido detenido Carlos Campoy cuando se dispuso a hacer efectivo el importe del cheque.

### PROVINCIAS

## Ayer mañana, en Sevilla, fueron atracadas las oficinas de la Agrupación de Entradores de Pescado

Sevilla

Sigue la huelga general en Orense

ORENSE.—La huelga general debía terminar hoy, según órdenes de las organizaciones obreras. Pero al regresar del entierro de dos marxistas muertos en los recientes sucesos, se hizo una descarga contra un camión que iba ocupado por afiliados comunistas. Resulta ron uno de los ocupantes herido de gravedad y otro muerto. Como protesta contra esta agresión se prolongó la huelga general.

La huelga de zapateros en Almansa carece de interés

ALMANSA.—Sigue la huelga de zapateros en esta localidad, perdiendo ambiente. El ochenta por ciento de los trabajadores en huelga son contrarios a la misma y reconocen que no es posible aceptar las peticiones formuladas a las fábricas. Sin embargo secundan el paro por temor a represalias.

De cómo están los industriales de calzado da una idea el hecho de que la mitad de los jornales los pagan en metálico y la otra mitad en una libreta para poder comprar comestibles con crédito a cargo a los fabricantes.

Un atraco escandaloso

SEVILLA.—Esta mañana se ha registrado un escandaloso atraco en esta capital. Los atracadores eligieron como campo de actuación las Oficinas de la Agrupación de Entradores de Pescado. Ocho pistoleros entraron en las oficinas y obligaron a todo el personal a echarse al suelo. En la puerta de acceso a las oficinas se situaron otros dos pistoleros. En la acera de enfrente, vigilando la entrada, otro pistolero.

Actuaron los atracadores con toda tranquilidad y se apoderaron de la suma de quince mil pesetas que quitaron a tres cobradores de las oficinas. Una vez con el dinero en su poder se dieron a la fuga.

Multas por repartir hojas fascistas

SEVILLA.—El gobernador ha dispuesto, que, quedan sin efecto las multas impuestas por numerosos alcaldes a propietarios de ganado por negarse a recibir obreros alojados.

El mismo gobernador ha impuesto varias multas por repartir hojas de propaganda fascista.

Condema el Tribunal de Urgencia a tres fascistas

MURCIA.—El Tribunal de Urgencia ha condenado a un año de prisión a tres fascistas que ejercían funciones directivas en la organización de la capital. Se les procesó por el supuesto delito de prender fuego a una puerta de la Casa del Pueblo.

Visitas a José Antonio Primo de Rivera

ALICANTE.—El jefe de Falange Española, que ha sido trasladado a esta prisión, así como su primo Miguel Primo de Rivera, están siendo muy visitados por elementos fascistas y simpatizantes.

Un petardo sobre la ventana del periódico derechista «La Región»

OVIEDO.—A la una y media de la madrugada fué colocado en una ventana del periódico «La Región» un petardo que no llegó a explotar por haberse apagado la mecha. El artefacto fué visto por un jo-

ven llamado Jesús González, que safa de la imprenta y dió aviso a la Redacción.

Pasado algún tiempo y como la explosión no se producía, salieron los redactores a la calle y comprobaron la existencia del petardo ya apagado.

La madera del marco estaba chamuscada por el fogueo de la mecha.

Se avisó a las autoridades y llegaron fuerzas de Asalto al mando de un teniente que se hizo cargo del petardo.

Momentos después pasaron junto al edificio varios muchachos comunistas cantando «La Internacional».

Cura prodigioso del hijo paralítico de una matrimonio socialista

JAEN.—En Andújar, el niño Antonio Gordón, hijo del matrimonio socialista Antonio Gordón y Gracia Esteban, se hallaba paralítico.

Desesperada la madre, como no se curaba, el hijo pidió una estampa de la Virgen de la Cabeza, Patrona de la ciudad, y cuando la madre se hallaba de rodillas pidiendo fervorosamente la curación de su hijo, éste se le acercó curado por completo.

El citado matrimonio estaba solamente casado por lo civil y el niño tenía dos años.

Los Colegios religiosos

PONTEVEDRA.—El Círculo Mercantil de Marín, ha dirigido una instancia al ministerio de Instrucción suscrita por 7.780 firmantes pidiendo la continuación de los Colegios religiosos.

La Directiva de un Colegio de Abogados

SEVILLA.—En el Colegio de Abogados se celebró junta general para proceder a la elección de junta directiva.

Había dos candidaturas, una de derechas y otra patrocinada por los amigos del ministro de Justicia, señor Blasco Garzón y formada por elementos de Izquierda y Unión Republicana.

De 209 votos emitidos, 163 fueron para la candidatura de derechas.

Al volcar un carro mata a dos muchachos

FERROL.—En la carretera de Riveira volcó un carro de piedras. Los hermanos Casimiro y Andrés Freijo Naveiras, de 10 y 14 años, que iban sentados guiando el vehículo, quedaron debajo de él.

Cuando sus padres fueron a prestarles auxilios eran ya cadáveres.

Seve accidente automovilístico

SANTANDER.—Probando un automóvil en el Sardinero los jóvenes Gaxaolo Alonso, de veinte años y Adolfo Cañedo, de 21, dió el vehículo una vuelta de campana al tomar una curva, quedando aprisionados debajo del coche. Acudieron varios transeúntes logrando sacar a los ocupantes del coche que se encontraban mal heridos.

Cañedo presentaba diversas heridas y probable fractura de la base del cráneo y Alfonso la fractura de la clavícula derecha.

Los conflictos sociales en Francia

PARIS.—Después de las reuniones celebradas ayer por las representaciones patronales y de la organización obrera, el litigio ha quedado en vías de pronta solución, habiéndose puesto de manifiesto un buen deseo por ambas partes.

INSTITUTO DE ESTUDIOS AUTOMOVILÍSTICOS

ALTO GABARRÓN N.º 41

V. LA TIERRA